GROUPE DE TRAVAIL
SUR L'EUROPE CENTRALE
ET L'EUROPE DE L'EST

TASK FORCE ON CENTRAL AND EASTERN EUROPE





## Message conjoint de Joe Clark et John C. Crosbie

Au moment précis où les Canadiens s'arrimaient à la réalité de l'intégration plus entière des 12 pays membres de la Communauté européenne — ce qu'il est convenu d'appeller l'Europe des 12 — se dégageait la perspective d'une Europe qui allait fondre au même creuset l'Est et l'Ouest, avec en arrière-plan tout ce que cela impliquait. Le temps était venu pour le Canada de contribuer à lever le rideau de fer. Et le Canada a répondu à l'appel.

Le Groupe de travail du Canada pour l'Europe centrale et de l'est est une des pierres d'angle de notre contribution à la lutte pour la liberté politique et économique dans cette région. Il met en commun les ressources des secteurs public et privé au Canada dans le soutien de cet irrépressible mouvement vers la démocratie et l'entreprise privée en Europe centrale et de l'est de même qu'en Union-Soviétique.

Le succès du Groupe de travail repose autant sur l'initiative d'individus, de groupes et d'entreprises au Canada, que sur les efforts du gouvernement. Les communautés multiculturelles du Canada en particulier — à travers leurs liens avec l'Europe centrale et de l'est au plan linguistique, culturel et social, constituent une précieuse ressource eu égard aux efforts déployés afin de fournir une aide et de s'ouvrir aux possibilités s'offrant dans ces pays.

Le Groupe de travail apportera un soutien et stimulera les investissements d'entreprises canadiennes dans la région et fournira une aide technique dans des domaines tels, l'agriculture, la protection de l'environnement, la finance et les télécommunications. Le programme offrira également l'expertise du Canada dans des domaines essentiels comme le processus des élections, la réforme du droit, les droits humains et la presse libre.

Ces faits méritent la notoriété. Nous publions ce bulletin d'information de façon périodique afin que les Canadiens soient au fait de ce que nous accomplissons pour aider les pays d'Europe centrale et de l'est dans des domaines comme l'administration, les investissements et la mise en place d'institutions démocratiques. Les informations qu'il contient sont tirées de sources publiques et privées à la fois au Canada et dans les pays d'Europe centrale et de l'est.

Les développements qui surviennent en Europe centrale et de l'est ainsi qu'en Union-Soviétique représentent un enjeu pour nous tous. Notre sécurité et notre avenir en dépendent. C'est pourquoi, nous vous enjoignons de vous rallier aux nombreux Canadiens qui accomplissent un rôle important dans l'érection de la démocratie et dans l'établissement dans cette partie de l'Europe d'un ordre politique et économique empreint de stabilité.

Le Secrétaire d'État aux Affaires extérieures , le Très honorable Joe Clark. Jack easte

Le Ministre du Commerce extérieur, l'honorable John C. Crosbie.